

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XVII

MONTRÉAL, VENDREDI 21 FÉVRIER, 1896

No 25

## Ça et là.

**Montreal Water & Power Co** Le nouveau comité des finances prend les mesures nécessaires pour obtenir de la Montreal Water & Power Co. un à-compte de \$3,000 sur le montant qu'elle doit à la cité. Si, d'ici à 30 jours, cette compagnie n'a pas versé la somme réclamée, l'eau devra lui être fermée.

Serait-ce un sérieux commencement d'action de la part du comité des finances contre cette compagnie qui jusqu'à présent a toujours fait la sourde oreille aux demandes de paiement ?

**Lait et Hygiène** On a tant parlé de bacilles et de microbes depuis quelques années, qu'il est bien permis de chercher la petite bête un peu partout. Le lait, ce bon lait, en a-t-il assez subi des assauts ? On l'a accusé, non sans raison cependant, d'être un agent de contagion de la tuberculose, mais il faut pour cela que la vache qui la produit, soit elle-même tuberculeuse. Aujourd'hui, le bureau d'hygiène de notre bonne cité, porte une accusation nouvelle contre le lait. A croire son Président, le lait provenant de vaches nourries avec les résidus des brasseries (trouvailles), occasionneraient diverses maladies, notamment la dysenterie et la diarrhée infantile.

Les brasseurs se sont émus de cette accusation et ont consulté diverses autorités qui nient que les résidus des brasseries soient une nourriture qui favorise plus qu'une autre les maladies plus haut citées, à la suite d'une diète de lait.

Nous ne sommes pas médecin, mais nous savons que le lait imparfaitement bouilli, quelle qu'ait été la nourriture de la vache qui l'a produit, peut occasionner la diarrhée infantile. La meilleure hygiène est de ne donner aux enfants que du lait stérilisé, c'est le conseil qu'aurait dû donner le bureau d'hygiène.

## LE PRIX COURANT

**A. & H. LIONAIS,** EDITEURS-PROPRIÉTAIRES.  
Chambre 401. Bâtisse "New York Life."  
Téléphone No 2547. Boîte de Poste No 917  
Montréal, Canada.

### ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an	\$2.00
Canada et États-Unis, un an	1.50
France et Union Postale un an (15 francs)	3.00

L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.  
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

**LE PRIX COURANT,**

Montréal, Canada.

**Encore la Montreal Water Co.** Il a fallu la pénurie, la disette même, pour que le comité des finances songe à la Montreal Water & Power Co.

Cette compagnie, on ne l'ignore pas, est sourde quand il s'agit de payer l'eau qu'elle emprunte à la ville, mais elle ouvre les yeux sur les comptes d'eau qu'elle envoie à ceux qui en usent; cela fait ses affaires sans doute, mais pas les nôtres. La ville ne saurait se contenter d'une pareille compensation, surtout quand le comité des finances ne sait sur quel pied danser. Sa caisse mal garnie ne contient pas assez d'argent pour les dépenses des divers départements, aussi finit-elle par réclamer de l'argent à ceux qui lui en doivent. Sans faire remarquer qu'elle aurait dû commencer par là, nous donnerons un bon point tardif au comité des finances. On vient, en effet, de décider que la Montreal Water & Power Co devrait payer, en à-compte sur ce qu'elle doit, et ce, d'ici à trente jours, la somme de \$3,000, sinon on lui coupera l'eau.

Nous attendrons les trente jours.

**Au Pole Nord** Un hardi explorateur norvégien, le Dr Nansen, est parti à la découverte du pôle Nord et ses amis prétendent que, plus heureux que ses devanciers de toute nationalité qui ont tenté l'entreprise, il est parvenu à vaincre toutes difficultés et qu'il revient avec les résultats de ses explorations.

Il est difficile, jusqu'à présent, de se rendre compte,—si toutefois le pôle Nord est découvert, ce que nous ne saurons que si le Dr Nansen vient lui-même en donner la nouvelle et les preuves—des avantages qui pourront résulter, pour l'humanité, de la découverte tant et depuis si longtemps convoitée.

Qui sait si, à l'aide des observations faites dans le royaume des glaces et des neiges éternelles, les savants ne trouveront pas la solution des problèmes que chaque jour vient nous poser la fée électricité dont nous nous servons mais que nous ne connaissons nullement.

Aujourd'hui, il n'est plus question de chercher une ligne plus courte pour la navigation. La trouverait-on, elle offrirait toujours, par suite de la température, des dangers que n'offrent pas celles créées par la main de l'homme et dont le canal de Panama sera un jour le couronnement.

L'utilité de la découverte du pôle Nord est uniquement désormais dans les bienfaits qu'en pourront tirer la physique et la chimie, ces deux bonnes amies de l'humanité, et, à ce titre, nous pouvons souhaiter que les dépêches disent vrai.

**Terreneuve et la Confédération** Le télégraphe nous apprend que des négociations entre le gouvernement de la Grande-Bretagne et celui de la France ont actuellement lieu pour mettre fin aux tiraillements qui se reproduisaient souvent et à intervalles assez rapprochés entre les deux nations à propos de Terreneuve.

Comme on le sait, la France, en cédant Terreneuve à l'Angleterre, a conservé certains droits sur la côte Ouest de l'île, communément désignée sous le nom de *French Shore*. Il y a quatre ans environ, les Terreneuviens faillirent se révolter et menacèrent même d'abandonner le pavillon anglais, au sujet de ces droits qu'ils ne veulent pas reconnaître aux Français. En réalité, les pêcheurs Français préparent le produit de leur pêche sur le *French*